



Stadt Backnang Sitzungsvorlage

N r . 150/06 GR

Federführendes Amt	Amt für Schule, Kultur und Sport		
Behandlung	Gremium	Termin	Status
zur Vorberaterung	Verwaltungs- und Finanzausschuss	07.12.2006	nicht öffentlich
zur Beschlussfassung	Gemeinderat	14.12.2006	öffentlich

Badisches Markgrafenfest im Herzen Württembergs

Beschlussvorschlag:

Der Durchführung der Veranstaltung „Badisches Markgrafenfest im Herzen Württembergs“ vom 20. – 22. Juli 2007 im Bereich des Stiftshofs, des Freithofs und des Markgrafenhofs durch den Kulturschock e.V. als Veranstalter in Zusammenarbeit mit der Stadt Backnang und mit deren Unterstützung wird zugestimmt.

Haushaltsrechtliche Deckung	HHSt.:					
Haushaltsansatz:			EUR	EUR		
Haushaltsrest:			EUR	EUR		
Verpflichtungsermächtigung für Ausgaben im folgenden Jahr:			EUR	EUR		
Für Vergaben zur Verfügung:			EUR	EUR		
Aufträge erteilt (einschl.vorst.Vergabe):			EUR	EUR		
Noch freie Mittel/über bzw. außerplanmäßige Ausgaben:			EUR	EUR		
Amtsleiter:	Sichtvermerke:					
	I	II	10	20	60	61
_____ Datum/Unterschrift	Kurzzeichen Datum					

Begründung:

Backnang war von 1070 bis ca. 1300 badischer Besitz und bis Mitte des 13. Jahrhunderts sogar Grablege und Hauptort der Markgrafen von Baden. Spätestens seit 1304 ist die Stadt Backnang eine württembergische Territorialstadt. Backnang ist somit eine Stadt im Herzen Württembergs mit großer badischer Vergangenheit.

Um diesen geschichtlichen Hintergrund möglichst überregional bekannt zu machen und um Backnang ein weiteres Alleinstellungsmerkmal zu geben, wird vorgeschlagen, eine Veranstaltung, die auf die große badische Vergangenheit Backnangs Bezug nimmt, durchzuführen.

Als Veranstalter konnte der Verein Kulturschock e.V., Murrhardt, gewonnen werden. Der Verein verfolgt den Zweck der Förderung des Kunst- und Kulturangebots, vor allem von Musik, Lebensart und Brauchtumpflege vergangener Epochen. Schwerpunkt ist die Organisation und Veranstaltung von Konzerten und Festivals. Vom Verein Kulturschock e.V., der sich im Jahr 2004 gegründet hat, wurde dieses Jahr zum zweiten Mal ein zweitägiges Burgfest auf der Burg Stettenfels bei Heilbronn mit einem Mittelaltermarkt sowie verschiedenen Events (Auftritt einer Landsknechtsgruppe, Fechtvorführungen, Gauklern, mittelalterliche Handwerksarbeiten, Musikdarbietungen etc.) erfolgreich durchgeführt. Mitveranstalter 2006 war die Firma Kramer Zunft und Kurtzweyl. Am 09./10. Dezember 2006 wurde vom Verein Kulturschock ein mittelalterlicher Adventsmarkt u.a. mit Feuerspektakel, Umzug, Konzert, Puppentheater sowie einer Schau höfischer Gewänder in Pfedelbach veranstaltet.

Auch bei der geplanten Backnanger Veranstaltung soll ein mittelalterliches Marktspektakel – allerdings ein solches mit spezifisch badischer Ausrichtung ein Hauptelement bilden. Überdies soll eine breite Vielfalt an badischen Speisen, Weinen und Getränken angeboten werden.

Die Aufwendungen für die Stadt werden auf 10.000,00 € geschätzt. Hierin ist auch ein Zuschuss für den Verein Kulturschock e.V. in Höhe von 5.000,00 € enthalten. Hinzu kommen Bauhofleistungen, die personelle Unterstützung des Kultur- und Sportamts sowie die unentgeltliche Überlassung des Veranstaltungsorts.

Die Einzelheiten der Veranstaltung werden auf der Basis dieses Grundsatzbeschlusses bis Anfang 2007 erarbeitet und dann dem Gemeinderat präsentiert.